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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

令和５年１１月２１日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎６階特別会議室に招集された。

１ 定例教育委員会議案案件

第４５号議案 令和５年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令和４年度実績）につ

いて 

第４６号議案 １２月補正予算の要求について

２ 出席委員

高橋教育長 浅野委員 浅井委員 五藤委員 髙橋委員 青山委員 

３ 欠席委員

川松委員

４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名

森教育部長 平野教育部次長 福田総務課長 櫻井学校教育課長 浅井学校給食課長 

白木生涯学習課長

５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名

川延総務課専任課長 平山総務課課長補佐 遠藤総務課主査

６ 傍聴者

無

会 議 て ん 末

高橋教育長（午後１時３０分着席、開会を宣言）

ただ今から、１１月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を五藤委

員と浅井委員のお二人にお願いいたします。それでは、１０月の定例教育委員会の会議

録がお手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。

各委員

異議ありません。

高橋教育長

ご異議がないようでございますので、１０月の定例教育委員会の会議録について承認い

たします。それでは本日の議案の審議に入ります。第４５号議案 令和５年度一宮市教育

委員会事務点検評価報告（令和４年度実績）についてご説明をお願いします。

福田総務課長

第４５号議案 令和５年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令和４年度実績）につい

て、別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第２６条の規定に基づき、一宮市教育委員会事務点検
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評価報告を行うため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしく

ご審議をお願いいたします。 

高橋教育長 

  何かございませんか。 

委員 

各事業における前回からの改善点や課題はどのようなものがありますか。 

櫻井学校教育課長 

訪問研修アドバイザー派遣事業については、教科によって派遣できないところがありま

したが、アドバイザーを小学校と中学校で増員したことで幅広く派遣ができるようにな

りました。 

ステップアップ研修事業については、オンラインでの研修の良さ、対面での研修の良さ

がそれぞれありますので、両方を上手く使いながら研修を行うようになりました。教員

が自分の都合に合わせていつでも研修を受講することができる、オンデマンドでのｅ-

ラーニング研修も導入しました。 

魅力あふれる学校づくり推進事業については、各学校の活動に独自性などの創意工夫が

生まれるように、事前の事業計画書による提案により、一律支給ではなく提案に応じた

交付金を加算するようにしました。 

学習チューター配置事業については、学生のチューターを確保するのが厳しい状況であ

り、学生の確保のため岐阜聖徳学園大学と連携協力協定を締結しました。 

日本語指導員巡回事業については、近年は日本語指導が必要な児童生徒数が１００人前

後で横ばいとなっていますが、必要な児童生徒に必要な時間数を配分できるように日本

語指導の人員の配置を計画的に行いました。 

スクールソーシャルワーカー配置事業については、スクールソーシャルワーカーの 1 名

増員やオンライン面談の導入により業務の効率化を図りました。 

浅井学校給食課長 

  調理場施設設備の整備事業については、前回の令和元年度は新設する共同調理場につい

て共同調理場整備基本計画策定業務を記載していたのに対し、基本計画の策定は完了し

ましたので、今回は建設やモニタリングなどの具体的な費用が記載されています。他に

変わった点としましては、評価員評価において、令和元年度には、学校給食は小中学校

を運営していくうえでなくてはならない事業とあったのが、今回は、成長期にある児童

生徒の心身の健全な発達のためなくてはならない事業という言葉に変わりました。 

白木生涯学習課長 

  生涯学習出前講座事業については、講座開催後のアンケートを参考にし、メニューの見

直しをしました。また、オンラインでの受講も可能にしたり、施設見学を導入したりし

ました。 

  一宮市美術展開催事業については、従来は事務が短期間で重なり煩雑であったため、出

品申込を事前応募に変更し受付期間を作品搬入日より前に設けることで、事前に行える

ことを増やし事務の効率性を高めました。今後の課題として、インターネットでの申し

込みを可能とし、ＳＮＳを使ってのＰＲをしていきたいと考えています。 

  尾西南部生涯学習センター運営事業については、魅力ある講座を増やして講座内容を充

実させました。今後は沢山の人に知っていただくためにウェブサイトやＳＮＳの充実を
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進めていきたいと考えております。 

福田総務課長 

  学校施設環境改善事業については、普通教室や一部の特別教室には空調設備を整備しま

したが、整備できていない特別教室や屋内運動場への空調設備の導入を今後の課題とし

て検討していきます。 

委員 

  ご説明ありがとうございました。各事業において事務の改善されており、それぞれの事

業について前進していると捉えました。 

委員 

  日本語指導員巡回事業に付随してお伺いいたしますが、外国籍の子どものうち就学でき

ていない子どもについては把握しているのでしょうか。 

櫻井学校教育課長 

  住民票が一宮市にある子どもについては把握することはできていますが、住民票がない

場合、把握することは困難です。 

平野教育部次長 

  住民票を一宮市に置いたままで、海外に出国している可能性がある場合は、出入国在留

管理局に出帰国記録を照会しています。 

委員 

  把握できている外国籍の子どもで不就学の子どもはいないのでしょうか。 

平野教育部次長 

  ある程度はいます。 

委員 

  日本国籍の子どもについてはどうでしょうか。 

平野教育部次長 

  日本国籍の子どもではほとんどいませんが、学校に通っていない子どもがいれば通って

もらうように働きかけをしています。 

高橋教育長 

  学籍はあっても全く登校しないといった事例はわずかながらあります。 

委員 

  学習チューター配置事業において、学習チューターが集まらない理由は何かあるのでし

ょうか。 

櫻井学校教育課長 

教育実習で来た学生に学習チューターをやってもらったりしており、教育実習を行って

いない学校では求めている人数が集まっていない場合もあります。集まっていない学校

には大学との協定により確保した学生を配置しています。 

高橋教育長 

550 円の謝金をお渡ししていましたが、時代のニーズに合わなくなってきたことや、愛

知教育大学と岐阜聖徳学園大学との連携協力協定ができたこともあり学習チューターの

謝金を廃止しました。謝金は無くなりましたが、学習チューター自身の教員としての資

質の向上に繋がるためボランティアとしてこの事業を進めていきます。 

委員 
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教員になる学生が減っていく現状で、一宮市での教員を確保するための何らかの仕組み

が必要だと思います。 

櫻井学校教育課長 

教員採用試験で不合格であった学生に声掛けをし、Ｑ＆Ａ方式で学生からの質問に校長

先生たちが答えることで一宮市の教員として働くことの不安を解消し、働きやすさのア

ピールをする会を行っています。 

委員 

  今回の対象事業は４３事業の内の１１事業とのことですが、残りの３２事業については

毎年何らかの振り返りは行っているのでしょうか。 

平野教育部次長 

  この事務点検評価は専門の有識者の方に見ていただくことが目的で、対象となっていな

い事業については各課において振り返りを行っています。 

高橋教育長 

  監査委員による決算審査や議会による決算委員会などで評価する仕組みもあり、毎年全

ての事業において成果を確認しております。 

委員 

  調理員の雇用は安定しているのでしょうか。 

浅井学校給食課長 

  社会全体で雇用する人の取り合いがあり、委託先で求人募集をかけていたりしています

が、現在、不足はありません。 

委員 

スクールソーシャルワーカーについて配置している１３校の内訳、選定方法、今後の展

望をそれぞれ教えてください。 

櫻井学校教育課長 

  その学校の状況に応じて頻繁に対応した方がいいと判断した学校を拠点校とし、落ち着

いたら他の学校を拠点校にするなどして柔軟に対応しています。現在は社会福祉士の資

格を持っている方が５人、元校長先生が１人となっており、将来的には資格を持った方

を増やしていき全ての中学校区に配置することを目標としています。 

高橋教育長 

  市はハード面を整備し、国や県は人の配置を含むソフト面を整備するのが本来と考えて

います。増員することは予算を伴いますので軽々に増員することなく、教育委員会とし

て県に対して人員の配置を要望していきます。 

高橋教育長 

他に何かございませんか。 

各委員

賛成いたします。 

高橋教育長

全員賛成ですので、第４５号議案 令和５年度一宮市教育委員会事務点検評価報告（令和

４年度実績）について、原案どおり可決いたします。続きまして、第４６号議案 １２月

補正予算の要求については、現時点で公表できない事項が含まれておりますので、秘密

会として審議したいと思いますが、いかがでしょうか。 
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各委員

異議ありません。

秘密会による審議（原案どおり可決） 

高橋教育長

以上をもちまして秘密会を終了し、本日の審議を終わります。次に報告事項をお願いい

たします。 

報 告 事 項 

福田総務課長 

一宮市教育委員会後援名義の使用許可について 

令和６年一宮市ニ十歳（はたち）のつどいについて

そ の 他 

福田総務課長 

１２月・１月・２月・３月の定例教育委員会の日程について、シン学校プロジェクト キ

ックオフミーティングについて、令和６年一宮市ニ十歳のつどいについて、給食試食会

の日程について、令和５年度第２回総合教育会議の日程について

閉 会 宣 言

高橋教育長 

これをもちまして、本日の会議を終わります。 
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

教  育  長 

委   員 

委   員 


